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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“El impacto impresionante” 

 
“Pide el Senado Tuzobús gratis a vulnerables” 

 
“Política Social, sin programas paternalistas” 

 
“FILI DEJÓ MÁS DE 100 OBRAS INCONCLUSAS” 

 
“Eliminarán los programas paternalistas” 

 
“¡Austeridad A miembros de su gabinete!” 

 
“En la SEPH, cero tolerancia a la corrupción” 

 
“HUYE FILIBERTO DE REPORTEROS” 

 
“Ahorro millonario con reingenierías” 

 
“Impacta recorte a Pemex, Salud, Educación y SCT” 

 
“Aprietan a ciudadanos” 

 “$239. 7 mil millones, el recorte para 2017” 

 
“Pega el recorte a educación, salud, turismo y agro” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Perfila IEE fecha de convocatoria: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo emitirá la 

convocatoria para la elección extraordinaria de Omitlán a finales de septiembre o principios de octubre, para que los 

comicios sean en febrero de 2017. Guillermina Vázquez Benítez, consejera presidenta del IEE, dijo que una vez que 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) les notificó la validez de la sentencia que anuló los 

comicios en esa demarcación, el organismo que dirige tiene 45 días corrientes para emitir la convocatoria. La 
notificación del organismo jurisdiccional la recibió el instituto el 20 de agosto, por lo que la fecha límite para 

convocar a elecciones sería el 3 de octubre. Sin embargo, Vázquez Benítez señaló que buscarán emitir el 
documento antes de la fecha límite. “Estamos trabajando en la elaboración de la convocatoria”, dijo. La elección 

municipal de Omitlán fue anulada por el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) al encontrar responsable al 

excandidato del Verde y ganador de la votación, José Luis Ordaz Ríos, de vulnerar el Estado laico, pues participó en 
una cabalgata religiosa sosteniendo un estandarte con la imagen de la Santísima Trinidad, así como una de su 

partido. Para organizar los comicios extraordinarios, el IEE tiene 180 días. En tanto se realizan, el Congreso de 
Hidalgo designó un concejo municipal para asumir las funciones de autoridad. (José Antonio Alcaraz, página 

09) 
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Capital Hidalgo-Convocatoria para elección en Omitlán, a fin de mes: El 4 de octubre vence el plazo para 
que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) emita la convocatoria para el proceso electoral extraordinario en 

el ayuntamiento de Omitlán de Juárez. Al respecto, la consejera presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, explicó 
que recientemente sostuvieron una reunión con los consejeros del INE, en la que se abordó el tema de manera 

general. No obstante, hay acuerdo en que se deben aplicar los mismos lineamientos del proceso ordinario. Vázquez 
Benítez recordó que en Omitlán se instalaron 14 casillas para el proceso ordinario. Respecto de la convocatoria, 

mencionó que será a finales de este mes o principios de octubre cuando se emita, para que los comicios sean en 

febrero de 2017. Explicó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) les notificó la validez 
de la sentencia que anuló la elección municipal el pasado 20 de agosto, y a partir de esa fecha cuentan con 45 días 

para emitir la convocatoria. En este sentido, la consejera manifestó que hay la intención de publicarla antes que 
concluya la fecha límite. Por el momento, agregó que “estamos trabajando en la elaboración de la convocatoria, 

entonces, las fechas exactas del calendario se los daremos a conocer en su momento”. En tanto, para organizar la 

elección extraordinaria, el IEE tiene 180 días, por lo que el Concejo de administración ciudadano recién nombrado 
como autoridad en el ayuntamiento podría estar hasta marzo. (Verónica Ángeles, página 06) 

La Región-Buen desempeño del IEEH; sólo hubo una elección extraordinaria en Hidalgo: Guillermina 
Vázquez: “Tras un proceso electoral complejo, de la magnitud que tuvo, creo que el hecho de irnos únicamente a 

una elección extraordinaria por razones no atribuibles a este organismo local, habla del buen desempeño de todo el 

personal del Instituto Estatal Electoral (IEE) [y] de la buena coordinación con el Instituto Nacional Electoral. 
Estamos preparados ya para iniciar el próximo proceso extraordinario en el municipio Omitlán de Juárez”, destacó la 

Consejera Presidenta Guillermina Vázquez Benítez al término de la primera sesión ordinaria del Consejo General 
durante la cual se informó sobre las resoluciones de la Sala Superior en los expedientes SUP-JRC-311/2016, SUP-

REC-215/2016, SUP-REC-217/2016, SUP-REC-220/2016 y SUP-REC-222/2016. En voz del Secretario Ejecutivo 
Jerónimo Castillo Rodríguez, se detalló que la sentencia del primero de los citados expedientes confirmó la 

declaración de validez de la elección y entrega de constancia de mayoría correspondiente a la elección de 

Gobernador (a favor de Omar Fayad Meneses, candidato postulado por la Coalición ”UnHidalgo con Rumbo”); 
mientras que las resoluciones de los otros cuatro expedientes revocaron la nulidad de las elecciones de los 

Ayuntamientos de Zapotlán de Juárez y San Felipe Orizatlán, ratificando así los resultados de dichos comicios 
municipales. En otro punto, el Consejo General aprobó el acuerdo CG288/2016, para la asignación de sindicaturas 

de primera minoría y regidurías por el principio de representación proporcional para la integración de 30 

ayuntamientos de la entidad (Acatlán, Atlapexco, Pisaflores, Atotonilco El Grande, Cuautepec de Hinojosa, El Arenal, 
Eloxochitlán, Huasca de Ocampo, Huazalingo, Huehuetla, Jacala de Ledezma, Jaltocán, Juárez Hidalgo, Lolotla, 

Metztitlán, Mineral del Monte, Nopala de Villagrán, San Agustín Tlaxiaca, San Felipe Orizatlán, San Salvador, 
Santiago de Anaya, Santiago Tulantepec de Lugo Guerrero, Tenango de Doria, Tepehuacán de Guerrero, Tlanalapa, 

Tlanchinol, Tlaxcoapan, Tula de Allende, Zapotlán y Zimapán), de acuerdo a la votación obtenida por partidos 

políticos y candidatos(as) independientes. Respecto a los medios de impugnación recaídos al acuerdo CG/256/2016, 
la Secretaría Ejecutiva informó que el Tribunal Electoral local y la Sala Regional Toluca del TEPJF confirmaron la 

validez del documento en mención por medio de cual se asignaron las 12 diputaciones por el principio de 
representación proporcional. En entrevista con los medios de comunicación, la Consejera Presidenta manifestó que 

el IEE ya trabaja en el calendario electoral para la elección extraordinaria de Omitlán de Juárez: “Esta semana 
tuvimos reuniones la Junta Estatal Ejecutiva, la Comisión Permanente de Organización Electoral, los Consejeros y 

Consejeras”; y señaló que dicho documento será planteado a los partidos políticos para el análisis de las fechas. 

(Redacción, página web) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Actualizarán en AN padrón de militantes: El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional 

(PAN) llevará a cabo un proceso de actualización de padrón, a efecto de contar con una base confiable de 

militantes, en cuyo último corte sumaron más de 7 mil, indicó Belém Ortega Araiza, directora de Afiliación de este 
instituto en Hidalgo. La panista afirmó que el albiazul es el único partido que tiene una base de militantes, que 

además es pública. El proceso de actualización iniciará a finales de septiembre o inicios de octubre; se llevará a 
cabo mediante equipo digital, como tableta electrónica y sistema dactilar, ya que habrá cruce de información con el 

Instituto Nacional Electoral (INE). “Se hace con la finalidad de verificar la autenticidad de la credencial de elector, 

pues hay un cruce con el sistema del INE para verificar la vigencia de este documento y tener datos más 
confiables”, sostuvo. Ortega agregó que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) enviará lineamientos para llevar a cabo 

el proceso de actualización; además, se convocará a los comités municipales para que lo realicen. En municipios sin 
señal de internet se implementará una estrategia para no complicar a sus militantes, planteó la directora de 

Afiliación. El último corte del padrón de militantes en Hidalgo corresponde a septiembre de 2015. La actualización 
del listado comenzó el pasado 5 de septiembre en Guanajuato y se implementará en todos los estados del país. 

(Yuvenil Torres, página 09) 

El Independiente-Destaca PES presencia en alcaldías y Congreso local de Hidalgo: Tras dos años del 
nacimiento del Partido Encuentro Social (PES), ya tiene representación en ayuntamientos y en el Congreso local de 

Hidalgo, y a su vez se consolida como la cuarta fuerza política en la entidad, destacó la institución política. En un 
comunicado, el partido expuso que en ese lapso el PES “ya es gobierno en el estado de Hidalgo”, esto al referir que 

desde el lunes siete alcaldes que ganaron la contienda electoral de julio, así como regidores y el diputado local por 

el distrito de Huejutla Daniel Andrade, rindieron protesta y asumieron los cargos. Por tal modo indicó que se 
consolidó el triunfo alcanzado en las urnas por el PES, que además confirma al partido como la cuarta fuerza 

política en la entidad “bajo el liderazgo del coordinador de la bancada de Encuentro Social en la Cámara de 
Diputados, Alejandro González Murillo”, destaca la publicación. “Queremos que la ciudadanía vea que los alcaldes 

de Encuentro Social en Hidalgo tienen una nueva política, que son funcionarios con una visión ciudadana, 

comprometidos con la sociedad”, aseguró el legislador federal por Hidalgo. Además del diputado local Daniel 
Andrade, se integraron a sus cargos como presidentes municipales Raúl Badillo en Huejutla, Héctor Cruz en 

Actopan, Miguel Jiménez por Calnali, Febronio Rodríguez en Tianguistengo, Raúl Lozano en Molango, Raúl López en 
Atotonilco de Tula y Eustorgio Hernández en Yahualica. González Murillo abundó que después de dos años el PES 

sigue generando confianza en la ciudadanía y su convocatoria es cada vez mayor. “Lo que hemos ganado es por la 
transparencia, por la honestidad, por hablar de frente, por decir la verdad y no por vivir en el encono”, apuntó. 

(Redacción, pagina 05) 

El Sol de Hidalgo-En Hidalgo el PES ya es gobierno (Redacción, Ojo: Política) 
Síntesis-Cambios generan confianza en la población: AGM (Jaime Arenalde, página 04) 

Capital Hidalgo-Debe responder PRI por recursos que pide INE: Molina: El tema de los 5. 3 millones de 

pesos que no se utilizaron en campaña y que debe devolver el PANAL, debe ser atendido por el PRI, ya que este 
partido se hizo cargo de los recursos cuando se firmó la coalición para gobernador, informó el presidente de Nueva 

Alianza, Emilio Molina Hernández. “Quien deberá entregar cuentas de ese recurso es el responsable de la coalición 
en su momento, creo que es cuestión de aclarar, pero nosotros lo que hubiéramos querido es tener recurso, no 

devolverlo”, refirió. Agregó que quedó muy claro que el dinero era obligación de Nueva Alianza entregarlo y el PRI 
lo iba a operar, “en el convenio de gobernador porque llevábamos candidato común”. A pregunta expresa de si el 

PRI debe regresar los más de cinco millones, Molina Hernández dijo que los debe justificar, más que regresar. 

“Entiendo que todo se gastó, si no es así ya es cuestión de ellos, pero el responsable de la coalición quedó 
establecido en el convenio que era el PRI, en el tema financiero”, explicó. El presidente del PANAL comentó que 

este tema ya se atiende a través de las coordinaciones de Finanzas de los partidos, “ellos están haciendo lo propio 
y se va a salvar ese asunto”. (Sergio Juárez, página 04) 
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Capital Hidalgo-Impugnará PRD acuerdo del INE: El Partido de la Revolución Democrática (PRD), a través de 
la dirigencia nacional, impugnará el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE), mediante el cual se establece 

que los partidos en Hidalgo deben reintegrar 31 millones de pesos a las arcas estatales. Al respecto, el dirigente 
estatal del PRD, Ramón Flores Reyes, adelantó que impugnarán el acuerdo, bajo el argumento de que las 

observaciones derivaron de una deficiente fiscalización por parte del órgano electoral. En entrevista, Flores Reyes 
calificó de “prepotente y autoritario” al Consejo General del INE, toda vez que no consideró toda la información que 

subieron los candidatos al sistema. El líder del sol azteca indicó que en días pasados “se acordó con el INE que 

habría una auditoría física del expediente de campañas, ya que la información del sistema no se reflejaba al cien 
por ciento”. Al tiempo, reconoció que hubo errores y omisiones, pero no por la cantidad que valora el INE. “Está 

comprobado que lo que no apareció en el sistema tiene errores, se les demostró que no era en ese sentido y 
consideraron el criterio que ya traían, se auditó de nuevo todos los expedientes y comprobaciones de los 

compañeros”. Ramón Flores aseguró que no hay remanentes de las campañas políticas, que todo el dinero les fue 

entregado a los candidatos, y la gran mayoría comprobaron los gastos en el sistema del INE. (Verónica Ángeles, 
página 02) 

El Independiente-Impugnará PRD recursos a devolver a INE (Alan Jiménez, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Transforman estatutos de la APPICEEF; nuevo nombre: Modificaron estatutos de la Asociación de 

Presidentas y Presidentes de los Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas (APPICEEF) a fin de 
coordinar labores de evaluación con Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES), respecto a comicios de junio 

pasado y del próximo año. Algunas reformas que realizaron los consejeros electorales presidentes de todo el país 

fueron cambio de nombre, ahora se llamará Asociación de Instituciones Electorales de las Entidades Federativas 
(AIEEF), para incluir instancias que transformaron sus nombres después de la Reforma Electoral de 2014. Durante 

la segunda asamblea general de la entonces APPICEEF aprobaron los nuevos estatutos y la creación de cuatro 
comisiones permanentes: Capacitación y Educación Cívica; de Análisis, Evaluación e Innovación de la Organización 

Electoral; Equidad de Género y de Comunicación. El objetivo de estas permutas también es incorporar en los 

trabajos al resto de los consejeros en las entidades, no solamente a los presidentes, con ello tomar en cuenta las 
posturas u opiniones de quienes integran los respectivos Consejos Generales. Derivado de las reuniones de 

evaluación que sostiene el Instituto Nacional Electoral (INE) con los OPLE, coincidieron que los temas que requieren 
mayor coordinación son: Transparencia, Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), así como Casilla 

Única. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Prefirieron no pagar a los regidores; notificó TEEH: Alcaldía de Ixmiquilpan no acató la orden girada 
por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) para solventar el pago de dietas a los anteriores regidores y 

síndicos que integraban el cabildo en la gestión del expresidente Cipriano Charrez Pedraza. Sólo a cinco días de que 
concluyera la anterior gestión, el TEEH ordenó a la alcaldía pagar las dietas de los siete regidores y dos síndicos que 

les fue retenido en junio del presente año, mismo que se traducía en aproximadamente 530 mil 760 pesos. La 

retención de los pagos de los regidores fue una medida que adoptó el ahora expresidente panista a fin de presionar 
a los asambleístas para que aprobaran las iniciativas o los cambios en los presupuestos que se tení-an en el 

municipio, por esta razón, los asambleístas iniciaron un proceso legal. Tras el litigio, en sesión los magistrados y 
magistradas del Tribunal Electoral ordenaron al munícipe de Ixmiquilpan el pago de dietas, orden que no acató en 

la Secretaría de Finanzas Municipal argumentado que se había cerrado la administración. "El que suscribe 
Licenciado Jaime Ortiz Lara actuario del TEEH; fui atendido por quien dijo ser la Secretaria de Finanzas sin decir su 

nombre, ante quien me identifique e informe el motivo de mi visita, negándose a recibir la notificación 

argumentando que hicieron el cierre y ya informaron a la auditoria, por lo que dicho documento quedaría fuera de 
la recepción". Cada regidor recibe un dieta mensual de 9 mil 575 pesos, recurso que no han recibido durante seis 

quincenas, lo que se traduce en una deuda de 57 mil 450 pesos por regidor que multiplicado por siete asambleítas 
suma 402 mil 108 pesos respectivamente. (Hugo Cardón, página 11) 
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C O N G R E S O 
Crónica-Comienzan trabajos de la LXIII Legislatura; posicionamientos: Iniciaron formalmente los trabajos 

de la LXIII Legislatura con el posicionamiento de todos los partidos con representación, donde la primera en enviar 

mensaje fue la diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Gloria Romero León. Indicó que el grupo legislativo 
“blanquiazul” llega como segunda fuerza política, por ello serán cauce crítico de la conducción del gobierno y 

contrapeso de balance a la gobernabilidad. Recordó que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval) demostró el fracaso en políticas que gobiernos estatales y municipales aplicaron, al 

haber regresado a la pobreza a más de 70 mil hidalguenses. Al hacer uso de la tribuna la representante del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD), Simey Olvera Bautista, invitó a redignificar la política y dejar de ser “diputados 
de papel”, pues la pasada Legislatura fue calificada por el Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco) como la 

que más consintió al Poder Ejecutivo También del sol azteca participó su coordinadora, Margarita Ramos Villeda, 
quien afirmó que la población no desea más casas blancas, departamentos en Miami, o visitas improductivas como 

las del candidato republicano a la presidencia de Estados Unidos, Donald Trump. “Las malas políticas de los 
gobiernos priistas tienen a la mitad de los hidalguenses sumidos en la pobreza y pobreza extrema, a esta 

Legislatura toca consensar para modificar condiciones”. Daniel Andrade Zurutusa, del Partido Encuentro Social 

(PES), exhortó a generar diálogo y ser propositivos. En tanto representantes del Verde Ecologista (PVEM), Octavio 
de la Sánchez; de Nueva Alianza (Panal), Eliseo Molina Hernández; y del Revolucionario Institucional (PRI), Ernesto 

Vázquez Baca, coincidieron en construir acuerdos en favor de la población. Finalmente el representante del 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Efrén Salazar, señaló que los legisladores deben ver por el bienestar 

de los que menos tienen. (Jocelyn Andrade, página 08) 

Milenio-Conformarán este mes las comisiones en el Congreso (Janet Barragán, página 08) 
El Independiente-Piden a Congreso no ser completamente como anterior legislatura (Víctor Valera, 

página 05) 
Síntesis-Bancadas plantean sus posturas; buscan lograr coordinación (Jaime Arenalde, página 04) 

Plaza Juárez-Inician trabajos en la 63 legislatura (Raúl Pérez, página 4A) 
Uno Más Uno-Presentan integrantes de la LXXIII legislatura local posicionamientos políticos 

(Redacción, página 04) 

Crónica-Apuesta de Pérez será por la calidad: Pretende la LXIII Legislatura ser calificada como un Congreso 
productivo, no por la cantidad de las iniciativas aprobadas sino por la calidad de las mismas, afirmó la presidenta de 

la Junta de Gobierno, María Luisa Pérez Perusquía. Lo anterior lo señaló en entrevista tras ser cuestionada acerca 
de los siete juicios de inconstitucionalidad que tuvo la LXII Legislatura, por lo cual los actuales diputados deberán 

revisar minuciosamente todas y cada una de las iniciativas que se aprueben, para no tener ninguna observación o 

correcciones de plana por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Respecto a la conformación 
de las comisiones, señaló que tienen todo este mes para construir los acuerdos y presentarlos para su discusión y 

votación a finales de septiembre. Algunos de los parámetros que se acordaron previamente son que en cada una de 
las comisiones se tendrá que tomar en cuenta el perfil profesional de los legisladores, así como la experiencia, con 

el objetivo de tener en éstas a las personas que tengan el conocimiento necesario y apoyen para hacer un trabajo 

de calidad. (Jocelyn Andrade, página 08) 
El Independiente-Analizan perfiles trabajadores para definir continuidad (Víctor Valera, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Comisiones de hacienda, obras públicas y ambiente (Redacción Ojo: política) 
Síntesis-Analizan los perfiles para las comisiones (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Lograría el gobierno ahorro millonario con reingeniería: Desaparición de la Secretaría de 

Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerym), así como de la oficina de enlace con la Ciudad de 

México (CDMX), generarían ahorros monetarios que superan los 344 millones de pesos, a partir de la reingeniería 
que implemente el gobierno de Omar Fayad, además vislumbran modificaciones a la Ley Orgánica de la 

Administración Pública del Estado. A partir de los cambios en la estructura burocrática estatal, el mandatario 
hidalguense anunció la eliminación de dos dependencias, Sepladerym, así como sus respectivas Coordinaciones 

Regionales, y la oficina de representación del Poder Ejecutivo en la CDMX, la intención es agilizar trámites, atender 

de manera oportuna a hidalguenses y evitar nóminas abultadas. Según el Presupuesto de Egresos del Ejercicio 
Fiscal 2016, a la Sepladerym etiquetaron 337 millones 636 mil 733 pesos, que incluyen operatividad de 

subdirecciones y Direcciones de Desarrollo Regional, evaluación, regulación metropolitana, enlaces con 
delegaciones federales, unidades de validación técnica de estudios y proyectos, entre otras áreas. Tan sólo para 

funcionamiento de las 18 Unidades de Desarrollo Regional etiquetaron 98 millones 637 mil 173 pesos durante 2016, 
mientras que por servicios personales que contempla remuneraciones del personal, seguridad social y otros 

beneficios, destinaron 23 millones 480 mil 302 pesos. En tanto los montos que la oficialía eroga por concepto de 

sueldos, en cada una de las Coordinaciones Regionales, oscila entre 270 y 977 mil pesos anuales. La Sepladerym 
registra 440 plazas, 421 de confianza y 19 de base. Fayad Meneses expuso que algunas funciones de la Sepladerym 

pasarán a la Secretaría de Finanzas, principalmente aspectos relacionados con planeación presupuestal, además 
transformarán las mencionadas Coordinaciones Regionales en Ventanillas Únicas de Atención Ciudadana. ADIÓS. La 

representación del Poder Ejecutivo del estado en la Ciudad de México, ubicada en la calle Tennyson número 86, 

colonia Polanco, Delegación Miguel Hidalgo, genera un costo de 7 millones 37 mil 768 pesos al año. En esa 
instancia laboran 11 personas, que representan sueldos base de 625 mil 896 pesos, más las compensaciones, que 

superan los 3 millones de pesos. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
Uno más Uno-Austeridad, pide Fayad a miembros de gabinete (Roberto Reynoso, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Garantiza Tellería un gobierno municipal de puertas abiertas: Afirmó la presidenta municipal de 
Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, que durante su administración garantizará un gobierno de puertas abiertas, para 

transformar el rostro de la administración pública municipal. Dijo que el sentido de apertura que pretende imprimir 

a la administración que encabeza se verá reflejado en mejores servicios, lejos de que en las distintas áreas que 
componen el ayuntamiento se ejerzan acciones que, lejos de ayudar, compliquen los trámites que la población 

acuda a solicitar. Estableció que es necesario que las autoridades ofrezcan un servicio e imagen por medio del cual 
la gente se sienta cercana a su gobierno, por ello insistió en que uno de los propósitos que tiene es que la sociedad 

confíe de nueva cuenta en sus autoridades. Reiteró que como lo hizo durante su toma de protesta, en su gestión no 

dará pie a la burocracia, sino que desde estos primeros días buscará que la población tenga servicios de calidad con 
una atención adecuada. Además manifestó que debido a que la sociedad de Pachuca le brindó su respaldo durante 

el más reciente proceso electoral, se acercará a todos los sectores con la finalidad de trabajar de cerca con la gente 
que en su momento brindó un respaldo. Esto incluye, afirmó, cumplir a cabalidad cada uno de los compromisos que 

se realizaron durante la campaña, al considerar que al ser una mujer de palabra es necesario corresponder a la 
gente de manera responsable y eficiente. Finalmente la presidenta municipal solicitó el apoyo de la sociedad, ya 

que será mediante la coordinación con la gente como será posible ofrecer los resultados que Pachuca requiere, ya 

que tanto en colonias como en sus comunidades existen necesidades que deben de subsanarse, por lo que el 
compromiso será atender a todos los sectores de la ciudad. (Milton Cortés, página 04) 

Milenio-Renegociará Tellería contrato de Moviparq; rescindir “muy caro; (Teodoro Santos, página 12) 
Capital Hidalgo-Tellería busca renegociar contrato con Movipark; (Yina Bautista, página 04) 

Uno más Uno-Inicia Yolanda Tellería auditoría externa (Redacción, página 02) 
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Él Independiente-Si no representa gasto para alcaldía, se irán parquímetros: Tellería: El área jurídica del 
ayuntamiento de Pachuca revisa el contrato con el programa para el control de estacionamiento vehicular en 

espacios públicos, Moviparq, para determinar si puede ser prescindido. La alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán indicó 
que en la próxima semana se reunirá con directivos de esa empresa para ver en qué se puede negociar y ver si es 

costoso rescindir del contrato, con tal de “cuidar los pocos recursos del ayuntamiento. “Se tiene que hacer una 
renegociación del mismo, porque no podemos regalar las calles a una empresa que ni siquiera paga impuestos en 

Hidalgo, ya que es veracruzana. ” Al ser cuestionada sobre la permanencia de los parquímetros, la alcaldesa 

manifestó que si no representa costo económico para la presidencia municipal, tal infraestructura se retirará de las 
calles. Sin embargo “si es una carga muy fuerte al ayuntamiento, prefiero negociar para que sean de mejor 

beneficio para los pachuqueños”. Arroyo and Webstyle inicia auditoría. Además, Tellería Beltrán anunció que la 
empresa Arroyo and Webstyle inició la auditoría externa a la administración que encabezó Eleazar García Sánchez, 

como parte de sus compromisos de campaña. Informó que en ningún momento se trata de una cacería de brujas o 

de buscar fallas, “simple y sencillamente, vamos a corroborar que los números y cuentas que nos dejó coinciden 
con lo encontrado”. En todo momento desechó la posibilidad que se trate de revanchas políticas, “estamos 

buscando esa respuesta a las muchas preguntas que nos hizo la ciudadanía en torno al manejo de los recursos 
públicos municipales. Una auditoría es la mejor respuesta. Informó que pese a ser 30 días los que tienen para 

concluirse los trabajos, reconoció que estos les llevarán de 60 a 90 días, sin embargo en las semanas siguientes se 
tendrán algunas observaciones para poder dar un resultado preliminar. (Víctor Valera, página 07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
¿Tuzobús gratis? 

En el Senado de la República se aprobó ayer un exhorto para implementar un programa que permita el ingreso 
gratuito a estudiantes, personas con discapacidad y adultos mayores al servicio de transporte denominado Tuzobús 

en Pachuca. La propuesta, que se impulsó desde septiembre de 2015 el senador del PRD, Isidro Pedraza Chávez, 

fue turnada a la Comisión de Comunicaciones y Transportes que preside el panista Javier Lozano, ambos ex 
compañeros legisladores del ahora gobernador Omar Fayad. Tras un año en comisiones, los senadores sacan de 

forma curiosa el acuerdo ayer, días después de que tomara las riendas del estado Fayad, en el que exhortan a la 
creación de un programa que permita el ingreso gratuito de los sectores al inicio mencionados, a la ruta troncal 

Centro-Téllez del Tuzobús. Las consideraciones de los senadores fueron que: las tarifas de este servicio se 
determinaron en ocho pesos, lo cual es mayor a la de los otros sistemas de trasporte como Metrobús o Mexibús, 

con un costo adicional de dos pesos por trasbordo, lo que genera un costo total de 10 pesos, sin contar el costo de 

la tarjeta el cual se determinó en 17 pesos, lo que representa un gasto total de 27 pesos, afirman. "Todo esto ha 
generado gran inconformidad por parte de las y los hidalguenses argumentado que este servicio no ha ayudado a 

su economía, al contrario la está encareciendo y que para ellos la implementación de este transporte no representa 
ningún benéfico", difundieron en la Gaceta Parlamentaria del Senado. "Los integrantes de esta Comisión 

coincidimos con el ánimo del Punto de Acuerdo, ya que el fin de buscar un precio asequible para las personas más 

vulnerables puede llevar consigo un aumento en los usuarios de este transporte público, volviéndose más eficiente, 
rápido y confiable para la sociedad", expresaron antes de rubricar el documento en el que solo faltaron las firmas 

de Raúl Pozos Lanz del PRI, casualmente delegado político del tricolor nacional en Hidalgo, y el petista Marco 
Antonio Blásquez Salinas. El asunto se suma a la cargada mediática en contra del sistema de transporte de la 

capital del estado que en agosto pasado cumplió un año de funcionamiento; que fue un tema usado como bandera 

de campañas tanto para la gubernatura como para la presidencia municipal y que se retomó días atrás en las 
ceremonias de cambio de poderes. Tanto el gobernador Fayad como la presidenta municipal Yolanda Tellería han 

expresado sus puntos de vista al respecto, en donde coinciden en que se trata de un asunto de urgencia social 
inaplazable en donde se analizarán todas las opciones, así sea la última decisión el retirar el servicio y volver a las 

antiguas peseras. De todas las opciones veo la menos posible mantener el Tuzobús de forma gratuita aunque sea 
para adultos mayores, estudiantes o personas con discapacidad, pues la sociedad anónima que tiene la concesión 
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del servicio invirtió en un negocio y no en un programa asistencial.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

Omar crea una nueva clase política con un gabinete fresco 
El gobernador Omar Fayad con el Gabinete que le propuso a Hidalgo para gobernar no sólo sorprendió con los 

personajes que están ya en sus dependencias sino que con ellos, por lo que se ve, apuesta a crear una nueva clase 
política de Hidalgo, que encabecen posibilidades de poder con frescura y audacia, con responsabilidad y con 

capacidad, en sustitución de una clase política de alguna manera caduca que ya cumplió su tiempo y que debe ser 
sustituida por relevos que urgen, sobre todo por las jugadas que vienen y en las que nuestro estado estará inmerso 

de manera hasta histórica. OMAR da con este movimiento de alto ajedrez político un salto fuerte en la política del 

estado, porque arma cuadros para el futuro, generales para las batallas que se avecinan con la certeza de que 
sabrán encabezar los nuevos amaneceres de la política de la entidad desde el poder que da ser líderes de grupos y 

de falanges. Quienes fueron, dejaron de ser, porque las circunstancias así lo permitieron en acciones que los 
retrataron muy mal en la parte final de su carrera, pues al parecer le jugaron mal a su partido y a su candidato, que 

según se dice fue casi traicionado buscando que perdiera en una actitud difícil de entender, pues querían ganar 

perdiendo, lo que sólo en las 3o monedas de premio que esperaban se puede entender. Por lo mismo, ver nacer 
una nueva clase política no parece que tenga nada de raro y sí mucho de apuesta válida como en su momento hizo 

MURILLO KARAM, que fue el último Gobernador en crear una clase política nueva con excelentes frutos para 
HIDALGO, pues de esa siembra nacen políticos como OMAR FAYAD, CAROLINA VIGGIANO, PENCHYNA, EUGENIO 

IMAZ, en buena parte MIGUEL ÁNGEL OSORIO, MANUEL ÁNGEL NÚÑEZ, JOSÉ ANTONIO ROJO y otros.  
 

LAS APUESTAS DE OMAR 

El Gobernador FAYAD apuesta por una presencia de jóvenes como ISRAEL FÉLIX SOTO, Secretario del Despacho, 
que tiene todo para brillar desde esta responsabilidad, además de contar con toda la confianza del Jefe del 

Ejecutivo y la ventaja de no estar expuesto a las puñaladas de la traición por la ubicación del cargo. Crecerá mucho 
en el sexenio sin duda alguna y será de las figuras fuertes en esta nueva clase política. CITLALI JARAMILLO 

RAMÍREZ, Contralora del gobierno estatal. Es de las funcionarias de las que más se espera y de las que da la 

impresión de ser como los lapiceros "bic" que no sabe fallar. Entrona, segura, valiente, con buena capacidad y 
experiencia en administración será de las que con luz propia adquiera dimensiones fuertes en esta clase política 

nueva. LUIS ROMO CRUZ, el nuevo SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, es una apuesta fuerte de OMAR, 
porque significa para Hidalgo la posibilidad de crecer en lo industrial, en inversiones, en promociones yen empleos 

como nunca en su historia con un capitán en esta área que llega precedido de las mejores recomendaciones. Fue 

Director Corporativo de Planeación, Evaluación y Vinculación del Grupo aeroportuario de la Ciudad de México, 
Egresado de Harvard University Jhon F. Kennedy School of Government. Las expectativas en este joven funcionario 

son muchas. EN LA SECRETARIA DE GOBIERNO, el Gobernador ubicó a SIMÓN VARGAS en una jugada maestra, 
pues sin posibilidades para buscar puestos políticos por impedimentos legales, puede dedicarse de tiempo completo 

a su quehacer de Secretario de Gobierno sin que los grupos lo atosiguen o golpeen. ROBERTO RICO, designado 
COORDINADOR GENERAL JURÍDICO del gobierno del estado es además de un acto de justicia a un hombre 

responsable, capaz y trabajador incorporarlo a la apuesta de una nueva clase política en la que se apuesta por 

gente joven y que no le temen a nuevos amaneceres como Rico lo ha demostrado en el PRI. ALEJANDRO ENCISO 
en la Secretaría Particular es una carta de la nueva baraja Omarista que crecerá y dará de qué hablar. EL DOCTOR 

MARCO ANTONIO ESCAMILLA ACOSTA en la Secretaría de Salud significa un acto de congruencia pues un doctor 
llega a Salud y se reconoce a una eminencia en su trabajo que desde hace años merecía una oportunidad para 

mostrar lo que vale. Nadie en sus cinco sentidos se opuso a esta designación que hizo justicia a un gran profesional 

y honró al gremio médico. RUFINO LEÓN TOVAR. En vialidad. Se coloca a alguien que sabe de la materia y que 
debe dar frutos a la voz de ya. No llega un grillos al cargo sino un profesional y eso se agradece. OMAR APUESTA 

POR UNA NUEVA CLASE POLÍTICA `, TODO INDICA QUE LO LOGRARÁ.  
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

Sayonara, la escuela está cerrada 
San Sebastián Capulines es una comunidad endavada en Mineral del Chico, está a unos 30 minutos de la cabecera 

municipal y "perfectamente" comunicada por un camino vecinal, a pesar de estar en medio de la montaña. En San 
Sebastián bis padres de familia están preocupados, pues pese a que el ciclo escolar comenzó hace algunas 

semanas, la primaria de esta población está cerrada. Los afligidos padres, comentan que los docentes asignados 

para trabajar en ese sitio son renuentes a desempeñar su labor, bajo el argumento de que es una primaria muy 
lejana. La queja se agudiza, cuando los padres recuerdan que, el inspector pidió a la comunidad que los maestros 

asignados, debían tener, de parte de los padres de familia, un techo dónde dormir y los alimentos 
correspondientes. Pero los padres se oponen a tal medida pues refieren que, dentro de la escuela, hay un sitio 

denominado como la casa del maestro. La de San Sebastián, es una primaria donde la matrícula oscila entre los 60 

estudiantes, es de las llamadas "multigrado", ahí un profesor debe atender los niveles de primero a tercero y uno 
más de cuarto a sexto. Pero los docentes que en algún momento fueron asignados al lugar decidieron no 

presentarse más. ¿Y por qué tendría que enterarse Sayonara Vargas? Bueno, en principio porque es la nueva 
secretaria de Educación Pública de Hidalgo, y después, porque existe un viejo y trillado discurso, en el que 

supuestamente la cobertura educativa en Hidalgo está al cien por ciento, lo que es motivo de dudas; por tanto, 
ahora que inicia en el cargo, la titular de la SEPH deberá evitar replicar algo que para muchos, no corresponde a la 

verdad. Y es que, si en San Sebastián Capulines, que está a sólo media hora de la cabecera municipal de Mineral 

del Chico padecen ese problema, ¿Qué situaciones estarán enfrentando en comunidades con alta y muy alta 
marginación, lejanía, rezago y hasta olvido? Atender el asunto de ninguna forma será fácil para la nueva 

funcionaria, en especial, por los viejos vicios contra la productividad, muy arraigados en las esferas sindicales.  
 

(Edmundo Mendoza, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 
 

El reto de Sayonara Vargas 
Atender las demandas y necesidades de 59 mil trabajadores de la Educación y a más de 700 mil estudiantes en la 

entidad no es un tema menor y menos si le agregamos que parte de esos maestros y administrativos son afiliados 

al sindicato más poderoso de América Latina, numéricamente hablando, y en nuestra entidad tampoco es poca 
cosa. En estos tiempos de marchas, protestas y exigencias de que se derogue la Reforma Educativa la nueva 

secretaria de Educación Pública en Hidalgo (SEPH), Sayonara Vargas Rodríguez, ha ofrecido en su primer discurso 
de toma de posesión que buscará “hacer de Hidalgo un referente nacional en materia educativa”. El propósito no es 

malo, el problema son los obstáculos que encontrará en el camino hacia ese objetivo, pues al interior de la 

secretaría tendrá que dirimir una serie de temas relacionados con el tráfico de influencias, los manejos poco 
transparentes de los recursos, apenas en la recién concluida administración de Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira y 

que se le cargan al todo poderoso exsubsecretario de Administración y Finanzas, Pablo Pérez. Hasta ahora la 
representación de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), tampoco ha 

vertido opinión alguna sobre la llegada de quien de 1993 a 1997 fue subdirectora de Radio y Televisión del Instituto 
Hidalguense de Educación Media Superior y Superior (Ihemsys), área que coordinó por primera vez el extinto Luis 

Gerardo Ize Malaise, en el gobierno de Jesús Murillo Karam. En los próximos meses deberá darse el relevo del 

secretario general del SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, quien extendió un año más su gestión, por 
cuestiones electorales en la entidad, pero su tiempo está por concluir. Habrá que agregar el asunto de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que si bien en Hidalgo no se muestra poderosa 
numéricamente, en el ánimo de los mentores hay coincidencia en sus exigencias.  

 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Crónica-En la Mira… 
 

Algo está pasando con el presidente 
La entrevista de Carlos Marín, director editorial del Grupo Milenio, para Milenio Televisión, transmitida el lunes 5 de 

septiembre en el canal de cable, sin duda sentará un precedente para los últimos dos años de gobierno de Enrique 
Peña Nieto. En Anchorage, Alaska, de acuerdo con lo dicho por el mismo entrevistador, donde regularmente el 

avión presidencial recarga combustible, cuando hace viajes largos al extremo oriente del planeta, como esta vez a 

China, el periodista y el Presidente de la República tuvieron el encuentro más terso que ha tenido el primer 
mandatario con la prensa, al menos que se haya hecho público. Todo lo que habíamos visto hasta ahora, con 

Joaquín López-Dóriga, Ana María Lomelí, el mismo Carlos Marín o Federico Arreola, y muchos periodistas más que 
han sido invitados a Los Pinos para hablar con el presidente, se han distinguido por ser entrevistas muy rosas, con 

ninguna pregunta incómoda, sin ningún comentario que contraviniera lo dicho por el presidente. En fin, ningún 

parecido con lo que vimos el lunes por la noche en Milenio Televisión. El lunes vimos a un presidente acorralado por 
un periodista incisivo, grosero, insultante, como nunca lo habíamos visto, al menos con el presidente Enrique Peña 

Nieto, más allá de todo lo que se ha escrito del encuentro en las redes sociales, de que Carlos Marín humilló y 
ridiculizó al presidente. Le faltó el respeto al decirle que no baja de idiota ni de imbécil a Donald Trump, y que lo 

mismo piensa de quienes lo apoyan. En sentido estricto, al tomar la decisión de otorgarle un espacio para platicar 
con el candidato republicano, lo está apoyando, por la confianza depositada en él como interlocutor válido, cuando 

el 99. 9 por ciento de los mexicanos no lo queremos ver en nuestro país. Con esta consideración, Carlos Marín 

envolvió al presidente con esos adjetivos. ¿Qué pasa con la figura presidencial? La investidura no es para que exista 
un diálogo o entrevista pública de esa naturaleza. Está bien que en las redes sociales se le falte el respeto 

cotidianamente a Enrique Peña Nieto, gracias a que ni las redes sociales ni el internet están reglamentados en 
México, pero en un medio de difusión de carácter nacional, aunque no sea de televisión abierta, lo menos que se 

tiene que tener es respeto por la figura del primer mandatario. Quiero decir, la entrevista la puedes llevar al terreno 

que desees, pero sin gritar, sin manotear, sin quitar la voz a tu entrevistado, sin interrumpirlo, sin decirle imbécil 
soterradamente, sin nada de eso que vimos el lunes. Las preguntas inteligentes pueden perturbar más a tu 

entrevistado y hacerlo caer en tu terreno o que caiga en imprecisiones o declaraciones inesperadas (o esperadas), 
pero no de este modo. Carlos Marín le faltó el respeto al presidente. Eso está claro. Parece que el presidente ya no 

puede o ya no quiere, pero el lunes se vio muy mal, porque si tu entrevistador no es inteligente, tú si puedes serlo 

y decirle: perdóname Carlos, pero no te puedo permitir esto, y terminar el encuentro, y con mayor razón si fue 
grabada, pero aunque haya sido en vivo, y dejas peor al periodista. Ese día no hubo inteligencia de nuestro 

presidente.  
 

(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-La Silla… 
 

MATRIMONIO IGUALITARIO E INTOLERANCIA 
Estoy a favor del matrimonio igualitario, pero estoy en contra de la intolerancia de quienes presumen ser los reyes 

de la tolerancia. Si dos personas del mismo sexo quieren casarse, están en su absoluto derecho, y la ley debería de 
permitirlo. Lo he dicho antes, y lo sostengo. Lo que me molesta mucho es encontrar por todos lados, sobre todo en 

las redes sociales, campañas de odio contra las personas que no están de acuerdo con el matrimonio igualitario. 

México es un país libre, y todos tenemos derecho a pensar en lo que queramos, y en decirlo públicamente. Pero 
una cosa es expresar nuestra opinión, y otra es insultar, agredir, difamar, calumniar a quienes no piensan igual que 

otros. Digo esto porque llevo toda la semana leyendo insultos y descalificaciones contra las personas que 
marcharán en favor de la familia; en favor de lo que ellos consideran familia. Y es que apenas se supo de la 

marcha, comenzó una campaña contra los matrimonios de hombre y mujer, acusándolos de violar a sus hijos, de 

golpearlos, de maltratarlos, de maleducarlos. Apenas se supo de la marcha y comenzó una campaña contra la 
iglesia católica, acusando a sus miembros de pederastas, degenerados, homosexuales, y demás. O sea que cuando 

eres liberal, tienes derecho de insultar y calumniar. Y cuando eres conservador eres un ser despreciable que no 
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tiene posibilidad de opinar. Congruencia, señoras y señores, jóvenes y jovencitas liberales. No queremos un México 

donde todos piensen igual. Respetémonos todos, pero todos, aunque no estemos de acuerdo.  

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que Quien de plano salió por la puerta de atrás y feo, fue el ex edil de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández 

Monsalvo, ya que deja deudas por doquier, es más hasta el dinero para aguinaldo de los ya ex regidores dicen que 
se llevó. Ayer acudió a un evento con el nuevo alcalde, Raúl Camacho y una vez terminado puso pies en polvorosa 

para evitar los cuestionamientos, pero eso sí, el ex presidente municipal dejó en claro que no estaba huyendo 
simplemente tenía cosas que hacer.  

 

: Que Ayer fue la primera sesión del la 63 Legislatura en el Congreso del estado y fue Ernesto Vázquez Baca, 
diputado por Actopan, quien dio el posicionamiento del Revolucionario Institucional en donde enfatizó que su 

fracción actuará con responsabilidad y compromiso con las causas de los hidalguenses y mantendrán una política 
de puertas abiertas a la población y a la otras fuerzas políticas. Así inicia un nuevo periodo en este recinto 

legislativo que se espera saque adelante temas importantes.  

 
: Que Quienes dieron lo que puede ser una buena noticia para estudiantes, adultos mayores y personas con 

discapacidad fueron los senadores del país quienes aprobaron un punto de acuerdo a través del cual laCámara 
Alta solicitará al gobierno estatal de Omar Fayad Meneses que el Tuzobús brinde servicio gratuito a estos tres 

grupos sociales; el acuerdo fue aprobado por 89 votos a favor y ninguno en contra, por lo que de aplicarse será un 
bálsamo para el bolsillo de las familias del estado y un acierto para Fayad.  

 

: Que En la presidencia municipal de Metztitlán los trabajadores piensan seriamente en parar labores hasta que nos 
les paguen los adeudos pendientes que tiene el ayuntamiento con ellos. Dicen que la nueva administración no 

responde a los llamados de los empleados, y solo se limita a decir que la ex tesorera se llevó lo que había, y tal 
parece que así fue pues la susodicha funcionaria les hizo firmar la nómina como si hubiesen recibido su pago 

puntualmente, así que parece que se los llevaron al baile.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Vamos a impugnar el acuerdo porque es arbitrario. Invitamos a que vinieran para sostener una reunión del área de 

finanzas con la de fiscalización del INE para demostrarles cómo estaban, no han venido y aun así ratifican su 
decisión” 

Ramón Flores Reyes 
Presidente estatal del PRD, sobre remanentes a devolver al INE 

 

"Sí nos sale muy caro rescindir, pero se tiene que hacer una renegociación del mismo, porque no podemos estarle 
regalando las calles a una empresa que ni siquiera paga impuestos en el estado de Hidalgo” 

Yolanda Tellería Beltrán 
Presidenta municipal de Pachuca, sobre renegociación de parquímetros 

 
"De inmediato que vimos esa situación se cargaron los camiones y se fueron hacia donde hacían falta; yo estaré 

pendiente de ese esquema porque debían de haber estado desde la semana pasada; es un tema de logística” 

Sayonara Vargas Rodríguez 
Secretaria de Educación Pública de Hidalgo, sobre entrega de libros de textos faltantes 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

QUE el nombramiento de Luis Enrique Cruz Ramírez como coordinador general de Comunicación Social del 
gobierno del estado se da con base en un trabajo de años que le ha permitido adquirir experiencia y construir una 

buena relación con los distintos medios de comunicación de la entidad. Ahora Cruz Ramírez, que goza de la 
confianza del gobernador Omar Fayad Meneses, tiene la responsabilidad del manejo del área de prensa de todo el 

gobierno estatal.  

 
QUE con motivo del inicio de la administración municipal de Pachuca se ha visto mermado el trabajo de la 

recolección de la basura; en distintas colonias se observan los montículos de desechos tanto en las banquetas y los 
mismos botes recolectores, no queremos pensar que este servicio empiece mal y sigan las deficiencias igual o peor 

que cuando gobernó Eleazar García.  

 
QUE el expresidente municipal de Tlahuiltepa, Israel Martínez, dejó el cargo, pero antes de que concluyera su 

gestión vendió una casa propiedad del municipio, ubicada en Villas del Álamo, en la capital del estado. El inmueble 
pasó al patrimonio municipal por un embargo que le hicieron a un constructor que no cumplió con una obra y 

resulta que Martínez, antes de terminar su periodo, se la vendió a su constructor de cabecera, su tocayo Israel 
Castillo. El dinero obtenido por esa venta del inmueble no fue ingresado a la Tesorería municipal de Tlahuiltepa.  

 

QUE el nombramiento de Roberto Rico como coordinador general Jurídico del gobierno del estado es un 
reconocimiento a su trabajo partidista desde hace varios años, pues durante años ha hecho la talacha. Trabajo 

meritorio que alentará a los cuadros experimentados de la operación política.  
 

QUE en la sesión de ayer en el Congreso del estado los legisladores de todos los partidos fijaron su posición 

respecto a su agenda legislativa, menos Movimiento Ciudadano, pues el diputado Miguel Ángel de la Fuente se 
abstuvo de hacerlo. Surge entonces la duda: ¿resultó tímido el legislador naranja o simplemente no tiene agenda 

en la cual trabajar? 
 

QUE el nombre de Carlos Muñoz suena para ocupar el cargo de coordinador de la Junta de Asesores del 
Gobernador, luego de haber fungido, hasta antes del arribo de Francisco González Vargas, como encargado de la 

misma oficina durante el sexenio anterior.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Que el emotivo discurso no sea una argucia: ¿Escuchará Fayad a sus amigos senadores sobre la gratuidad del 

Tuzobús? 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Con los ajustes proyectados por el gobernador Omar Fayad, que atañen a diversas dependencias de la 
administración que encabeza, podría considerarse un ahorro millonario, el cual a su vez sería destinado para obras 

y acciones tan necesarias en beneficio de la población hidalguense y no en gastos que en realidad con el tiempo 
resultaron innecesarios. Uno de los sellos distintivos del nuevo gobierno, según dijo ya el propio mandatario, es 

economizar para potenciar a Hidalgo.  

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Israel Mendoza: Deja de manifiesto Israel Mendoza López, subdelegado médico del ISSSTE, que 
renuevan las acciones para coadyuvar a enfrentar enfermedades de diversa índole que afectan a la población en 

general, por ello destaca lo fundamental que resulta practicarse exámenes de forma oportuna y en ese sentido 
abonar a una vida donde se privilegien los estilos y prácticas y más saludables.  

 

Abajo-Guadalupe Orona: Cuando se trata de obtener ganancias y beneficios personales mediante arengas 
políticas bien estudiadas, Orona Urías demuestra que a veces vale mucho más la verborrea, pues es sabido que la 

lideresa de Antorcha Campesina en Hidalgo presiona como puede para alcanzar lo que desea, aunque al final los 
integrantes del organismo sean siempre en realidad la única “carne de cañón” en sus “batallas”.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
REGRESA 

Informaron los grillitos que es muy probable que sea reactivado en el gobierno estatal el exdelegado de la 

Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Alberto Chávez, pero ahora como posible representante del tema 
deportivo, ámbito donde ya también participó hace algunos años. Desde ahora la expectativa es que en esta 

ocasión haya un trabajo adecuado y seguimiento puntual para brindar apoyos requeridos pues existe mucho talento 
que en ocasiones no logra llegar hasta donde quiere y puede, debido precisamente a la falta de respaldo.  

 
COMPLEMENTOS 

Continúan los nombramientos en las dependencias del gobierno estatal, en esta ocasión llegaron los ajustes a la 

Secretaría de Finanzas, con César González López, para la Subsecretaría de Egresos; Adalid Aldana Rodríguez, 
como subsecretaria de Ingresos; Velia Asiain, subsecretaria de Administración; Alejandra Mena, a la Dirección 

General de Administración. En tanto a la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo arribaron Jorge Hernández 
Márquez, director general de Desarrollo Curricular; Enrique Estrada Rodríguez, secretario técnico de la SEPH; José 

Alonso García Domínguez, director de Eventos Especiales, todos estos cambios forman parte de los movimientos 

naturales con el arribo de los recientes nombramientos en las diversas secretarías. Así mismo Rafael Hernández 
Olín, fue designado como director de la Operadora de Eventos del estado.  

 
REFRANEROS 

Por si no tuviera ya suficiente con los señalamientos por su pésimo gobierno, el exalcalde de Mineral de la Reforma, 

Filiberto Hernández (mejor conocido como “Listoncito Segundo”) fue recibido en la ceremonia de entrega-recepción 
del ayuntamiento al panista Raúl Camacho con todo tipo de rechiflas, recordatorios y consignas a todo pulmón por 

parte de la población reunida para tal acto. Este exedil logró lo imposible, al superar en rechazo popular a su 
antecesor, y eso es ya decir demasiado. El vapuleado “tricolor” salió de este asunto como dicen por ahí: “con la cola 

entre las patas”, aunque “ya lo bailado quién se lo quita”.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Impacta recorte a Pemex, Salud, Educación y SCT: Con un recorte de 239 mil 700 millones de 

pesos, el titular de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, entregó a la Cámara de Diputados el paquete 

económico para 2017, que se presenta en un contexto económico global difícil en el que se reconoce que 
cambiaron las circunstancias. Al entregar el proyecto económico del próximo año, aceptó que el ajuste es necesario 

para mandar una señal de certidumbre de que México tiene compromiso con la estabilidad macroeconómica y las 
familias. Enfatizó que es un paquete no inercial que va a necesitar un proceso de revisión diferente, por lo que para 

asegurar su éxito hizo una petición a los legisladores: “Requerimos que el Congreso de la Unión modifique por 

necesidad la forma de análisis, discusión y aprobación”. Detalló que en condiciones de vulnerabilidad de ingresos, el 
mayor sacrificio se va a hacer en Petróleos Mexicanos, con más de 100 mil millones de pesos seguido del gobierno 

federal, en los rubros de educación, comunicaciones y transportes, y salud. Mantienen los grandes proyectos del 
nuevo aeropuerto y los trenes a Toluca y Guadalajara, y carreteros, así como el establecimiento de las primeras 

zonas económicas especiales en estados de mayor marginación y la inversión en infraestructura vía el modelo de 
asociaciones público-privadas (Leonor Flores, primera plana) 

La Jornada-Pega el recorte a educación, salud, turismo y agro: En un momento en que la economía perdió 

dinamismo, el gobierno federal propuso una reducción del gasto público para 2017. El recorte afectará las partidas 
destinadas a educación, salud, cultura, turismo, ciencia y tecnología. En cambio, aumentarán los recursos públicos 

destinados al pago de la deuda, cuyo servicio se ha encarecido por la depreciación del peso y el alza de las tasas de 
interés. El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación prevé para 2017 un gasto menor en 239 mil 700 

millones de pesos que el aprobado para 2016. El recorte equivale a 1. 2 por ciento del producto interno bruto (PIB), 

es decir, del tamaño de la economía. Del total del ajuste, 169 mil 400 millones de pesos ya fueron aplicados en 
febrero y junio pasados por la pérdida de ingresos debido a la caída del precio del petróleo. El próximo año habrá 

una reducción de otros 70 mil 300 millones de pesos, de acuerdo con el documento entregado ayer a la Cámara de 
Diputados por José Antonio Meade, secretario de Hacienda. En 2017, el gasto neto total será, de acuerdo con la 

propuesta gubernamental, de 4 billones 837 mil 512. 3 millones de pesos, 1. 7 por ciento menos en términos reales 

– descontado el efecto de la inflación– respecto del aprobado para 2016. El gasto programable, que incluye el 
presupuesto para el gobierno federal, los órganos autónomos –como el Congreso, el Poder Judicial y el Instituto 

Nacional de Estadística, así como Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad– sumará 3 billones 497 
mil 659. 7 millones de pesos, 6. 1 por ciento menos en términos reales que el aprobado para este año. El llamado 

“gasto no programable”, que incluye el pago de la deuda y algunas participaciones a los estados, considera una 
partida de un billón 339 mil 852. 6 millones de pesos, cantidad que representa un incremento de 12. 1 por ciento, 

también en términos reales, respecto del aprobado por el Congreso para 2016. (R. González, primera plana) 

Excélsior-$239. 7 mil millones, el recorte para 2017; los estados no se apretarían el cinturón: El 
gobierno federal propuso al Congreso de la Unión un recorte histórico por 239 mil 700 millones de pesos al 

presupuesto para 2017, equivalente al 1. 2% del PIB. De acuerdo con la iniciativa de la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP), ahora a cargo de José Antonio Meade, el ajuste al gasto del sector público logrará, por 
primera vez en ocho años, un superávit primario de 0. 4%, que implicará 73 mil millones de pesos, pero sin tocar 

programas sociales, de educación y obras de infraestructura ya en construcción. El recorte es equivalente al doble 
del total del presupuesto que se prevé entregar en 2017 al Poder Legislativo, al Poder Judicial y a siete instituciones 

autónomas, como el INE, la CNDH y el Inegi, entre otros, que suman 119 mil 948 millones 200 mil pesos y el doble 
asciende a 238 mil 972 millones 400 mil pesos. El ajuste no tocaría a los 31 estados ni a la Ciudad de México, por la 

eficiencia en la recaudación, afirmó Meade. Hacienda también propuso al Congreso adelantar de manera paulatina y 

regional la liberación del precio de la gasolina y el diesel, y garantizó que no habrá alteración alguna en la tasa del 
IEPS. Meade entrega Presupuesto a la Cámara de Diputados; no se cancelan planes del NAICM, Zonas Económicas 

ni trenes a Toluca y Guadalajara. La Secretaría de Hacienda propuso un paquete económico para 2017 con un 
recorte histórico de 239 mil 700 millones de pesos en todo el sector público, para lograr por primera vez en ocho 

años un superávit primario de 0. 4% del PIB, que implicará 73 mil millones de pesos, pero sin tocar programas 

sociales, educación y obras de infraestructura ya en construcción. (Leticia Robles, primera plana) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

Lo que ocho vieron 
Martha Laura Velázquez: Vi a un entrevistador grosero y sin educación que interpelaba sin permitir al otro terminar 

sus respuestas. A usted me asqueó escucharlo. Edúquese. Karina Rentería: Usted hizo las preguntas que yo hubiera 
querido hacer. Y usted nunca humilló al Presidente. Julián Acosta: Lástima que no le dieran más tiempo para que 

siguiera usted profundizando en el tema. Da gusto ver a un reportero. José Oswaldo García: La investidura hay que 

respetarla. Te comportaste como un peleador de barrio. El Presidente se mantuvo a la altura. La libertad de 
expresión raya en pésima educación. Ernesto Durán: Usted hizo su trabajo. Yo respeto la figura presidencial y usted 

fue respetuoso. Sergio Chabolla: Ya no queremos más silencios o censuras. Su conversación con Peña nos permite 
tener un halo de esperanza en el ambiente cínico en que se mueven políticos y medios. Felipe Flores: Se vio mal, 

muy parecido a los anarcos que critica. Claudia Guerrero: Así debió haber hablado EPN a Trump, con decisión y 
coraje. Agradezco esta muestra de periodismo con carácter… 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Meade, un viejo conocido 

Cuando José Antonio Meade regresó al despacho del secretario de Hacienda, ayer por la tarde, tuvo que recordar 

que en esa histórica ala norte de Palacio Nacional, en los primeros minutos del 1 de diciembre de 2012, le había 
entregado esa oficina al mismo Luis Videgaray, que ahora, 45 meses y seis días después, se las devolvía. Esto llevó 

a echar el calendario para atrás y recordar que 25 de sus 47 años de vida, nació el 27 de febrero de 1969, los ha 
dedicado al sector público financiero, desde que en 1993 ingresó a la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas, tras 

haber sido analista de planeación en el proceso de privatización del Banco Nacional de México. Y de allí pasó, en 

1997, a la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, Consar; en 1999 fue secretario adjunto del IPAB 
y en 2000, hace 16 años, llegó por primera vez directamente a la Secretaría de Hacienda como director general de 

Banca y Ahorro, en 2002 a la Dirección General del Banco Nacional de Crédito Rural y a Financiera Rural, cambio 
que él operó. En 2006 regresó a Hacienda como jefe de la Oficina de Coordinación del secretario Francisco Gil Díaz, 

cargo que mantuvo con Agustín Carstens, al inicio del gobierno de Felipe Calderón. En 2008 fue designado 
subsecretario de Ingresos y en 2010 subsecretario de Hacienda y Crédito Público, el número dos de la dependencia. 

En enero de 2011 fue secretario de Energía y en septiembre del mismo año secretario de Hacienda, hasta el 30 de 

noviembre de 2012. El 1 de diciembre de ese año, ya con el regreso del PRI a Los Pinos con la Presidencia de 
Enrique Peña Nieto, fue secretario de Relaciones Exteriores. En agosto de 2015, secretario de Desarrollo Social 

hasta este martes, cuando el mismo presidente Peña Nieto lo nombró titular de Hacienda. Meade tiene marcas 
inalcanzables: ser cinco veces seguidas secretario del gabinete presidencial y en gobiernos de dos partidos, PAN y 

PRI.  

Y una más: ni un milímetro de cola que le pisen.  
Retales 

1. Ajeno. Manlio Fabio Beltrones nunca estuvo en el proyecto de la Sedesol como parte de los cambios en el 
gabinete presidencial ni fue a Los Pinos el martes. La última vez que habló con el Presidente fue por su 

cumpleaños, el 30 de agosto. El miércoles por la noche, Manlio coreaba las canciones de Mijares en el concierto de 

Bellas Artes; 
2. Faltan. A menos de una semana de que se instale el llamado Constituyente de la Ciudad de México, faltan 16 

integrantes: seis del presidente Enrique Peña Nieto, seis de Miguel Mancera, uno de los diputados y tres de los 
senadores. A ver si en estos días; y 

3. Espejismo. El adelanto en la liberación de los precios de las gasolinas, para el próximo enero, no significa que 
los vayan a bajar. Igual suben. No hay que crear esa falsa expectativa.  

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 

: Que será por andar ocupado peleándose con AMLO, pero el gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, ya 
dejó plantados dos veces a los alcaldes metropolitanos y los mandos de seguridad que se reúnen cada semana, por 

lo que ayer los federales se levantaron de la mesa con el comentario de que “si a él no le interesa…”. Eso sí, el 
mandatario tuvo tiempo para declarar que el combate a la delincuencia tiene que ser con el apoyo de las fuerzas 

federales, “con mayor intensidad”, y dijo que pedirá al titular de la Sedena, Salvador Cienfuegos, que envíe más 

soldados, porque los desplegados en esa entidad “no son suficientes”. A ver si el general secretario no lo deja 
plantado, sobre todo porque, con corte a la primera semana de septiembre, el estado rompió récord en homicidios 

dolosos, con 453 en lo que va del año.  
 

: Que la secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, tuvo una cálida recepción en el Instituto 

Tecnológico Autónomo de México después del episodio Trump, que motivó alguno que otro dardo de los 
universitarios asistentes. La funcionaria está convencida de que su cargo impone privilegiar la responsabilidad antes 

que las opiniones personales y ese fue su argumento para respaldar la decisión presidencial de invitar y recibir al 
candidato republicano de Estados Unidos. Al final se despidió entre aplausos.  

 
: Que hablando de los vecinos del norte y de Nuevo León, por primera vez en la historia de Monterrey promotores 

de la campaña del Partido Demócrata invitan a votar a los ciudadanos estadunidenses que residen en esta ciudad, 

ante el reñido proceso que enfrentan con su adversario republicano, Donald Trump.  
Desde este jueves, la agrupación Democrats Abroad (Demócratas en el Extranjero) acudieron a un hotel local para 

explicar el trámite a los interesados en sufragar desde aquí el próximo 8 de noviembre, día de las elecciones.  
 

: Que el PT dio al PRI y al PAN un diputado más a la Asamblea Constituyente de la reforma capitalina al negarse el 

coordinador Manuel Bartlett a designar a un legislador por ese partido. Como el PAN tiene el cociente mayor, 
será el ganón y tendrá cinco. Hablando de constituyentes, el PRD votará la próxima semana al diputado que le falta 

y si Alejandro Encinas no resulta favorecido, en la oposición dan por hecho que lo propondrá el jefe de Gobierno, 
Miguel Ángel Mancera, con el respaldo de Cuauhtémoc Cárdenas y PorfirioMuñoz Ledo.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
POR LAS FAMILIAS 

Esta vez estoy completamente de acuerdo. Salgamos a las calles, reclamemos, defendamos a la familia. 

Protejámosla de aquellos que pretenden limitarla, restringirla, discriminarla, prohibirla. La familia es el cimiento de 
la sociedad. Debemos impedir que los intolerantes la destruyan. En México, como en el mundo, la familia ha 

cambiado. Para algunos esto es doloroso, inaceptable, escandaloso. Todo cambio produce incertidumbre. La 
estructura familiar tradicional, con padre, madre e hijos, ha pasado a convivir con muchas otras. Esto es tan simple 

como la reincorporación de los abuelos al núcleo familiar. La medicina ha prolongado la vida humana, mientras que 
las crisis económicas nos han obligado a reducir gastos y compactar núcleos familiares. Por eso vemos a tantos 

viejos viviendo con hijos, nietos y a veces bisnietos. Pero ése no ha sido el único cambio. Un número creciente de 

familias ya no tienen en el centro a una pareja. Casi el 30 por ciento de las familias en México son encabezadas por 
una mujer. Unas cuantas se forman por un padre y sus hijos. Cada vez es más común que el padre o la madre no 

sean los progenitores biológicos de los niños. El divorcio es la razón principal, pero también la adopción ha hecho 
que muchos menores vivan con padres que en vez de simplemente tenerlos los escogieron. Las parejas también 

han cambiado. Muchas, la mayoría, siguen siendo las mismas de siempre: hombre y mujer, casados o en unión 

libre. Pero hoy tenemos otras, algunas formadas por dos hombres, otras por dos mujeres, que son seres humanos 
como cualquiera, que luchan y trabajan, que se esfuerzan por prosperar, que pagan impuestos y sueñan, que 

merecen derechos como cualquiera. Son parejas que buscan el refugio de una familia. Antes se escondían, 
perseguidas por una sociedad llena de prejuicios; hoy salen a la luz porque entienden que no están haciendo daño 

a nadie. Cada pareja es un mundo. Algunas prefieren un amor sin formalidades burocráticas, una unión de libertad. 
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Supongo que es mi caso. Otras quieren la seguridad de un compromiso legal. Para ellas está el matrimonio, un 

contrato que otorga derechos y obligaciones de largo plazo para quienes quieren asumirlos. Algunas parejas se 

unen en matrimonio o unión libre, pero no quieren o no pueden tener hijos. Son familias de dos que, en otros 
tiempos, sin ser desconocidas, eran infrecuentes. Los miembros de estas parejas se hacen compañía, viajan, 

intercambian ideas, viven su relación con una intensidad que no conocen las parejas con niños. Pero nadie ha 
pensado nunca prohibirles el matrimonio porque no pueden o no quieren tener hijos. Otras parejas, la mayoría, sí 

tienen hijos. La mayoría los engendra, otras los adoptan, lo cual ayuda a resolver la tragedia de tantos niños 

abandonados. ¿Es verdad que algunos niños adoptados son objeto de abuso en sus nuevas familias? Es cierto. La 
enorme mayoría son niñas acosadas o violadas por los padres no biológicos. ¿Debemos por lo tanto prohibir la 

adopción por parejas de hombre y mujer? Yo creo que no. Sin el amor la familia es imposible, pero el amor se niega 
a sujetarse a los caprichos de una autoridad. Los Montesco y los Capuleto podían ordenar a Romeo y Julieta que no 

se amaran, pero no impedir que el amor los invadiera. Cuando alguien ama, lo hace a pesar de todas las 

restricciones externas. Por eso la familia no puede someterse a reglas arbitrarias. Si dos se quieren, y quieren 
contraer matrimonio, nadie tiene el derecho de prohibirlo.  

Gil Díaz y Videgaray 
Francisco Gil Díaz, exsecretario de hacienda, señala en Twitter: "L Videgaray, gran economista y excepcional 

funcionario de reformas que habrán de transformar nuestra economía. " 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

ONU, Aristegui y MVS 
Un grupo de trabajo de la ONU sobre empresas y derechos humanos, que estuvo en México entre el 26 de agosto y 

7 de septiembre, determinó que hubo graves violaciones en el caso de Carmen Aristegui por parte de MVS, que la 

despidió en marzo de 2015. En el dictamen se determinó que la compañía creó “condiciones” laborales en las que la 
conductora no podía seguir desempeñando su tarea como periodista. Sin embargo, nos dicen en la radiodifusora 

que el grupo de la ONU rompió el principio de imparcialidad, pues los representantes de MVS nunca fueron 
consultados sobre el expediente Aristegui y que nunca tomaron en cuenta su versión. Durante la estancia de la 

representación de la ONU, encabezada por Pavel Sulyandziga, jamás solicitaron una entrevista con la empresa. Nos 

comentan que las cabezas de MVS, quienes han emprendido acciones legales contra doña Carmen por daño moral, 
ven en este grupo de trabajo una acción de causa y muy poco seria. ¿Habrá respuesta del activista Sulyandziga?, se 

preguntan en la radiodifusora.  
 

Mexicana vs. Ruiz Esparza y Navarrete Prida 

Antes de que lleguen las fiestas patrias, un grupo de ex empleados de Mexicana de Aviación va a reactivar las 
protestas por el paro de operaciones de la empresa, que el 28 de agosto cumplió seis años fuera del mercado. Nos 

dicen que el blanco de las nuevas acciones serán los secretarios de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz 
Esparza, y del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, quienes “no han actuado” para el pago de sus liquidaciones, de 

conformidad con los laudos. Los ex trabajadores han sido recibidos por el subsecretario de Trabajo, Rafael Avante, 
pero nomás no ven ningún avance en las gestiones. Nos explican que este bloque de ex trabajadores no ha 

participado en ninguna manifestación pública. Pero ahora va por la movilización en el aeropuerto de la CDMX, como 

hicieron otros ex empleados de la compañía que sí recibieron sus cheques.  
 

Legisladores simulan andar a pie 
Como si no hubieran tomado nota del hartazgo de la sociedad por la vida cómoda que se dan, los diputados 

federales tienen cara para llamar a celebrar el Día Mundial Sin Automóvil para el 22 de septiembre. El año pasado y 

hace unos meses, encabezados por el coordinador de la bancada priísta, César Camacho Quiroz, muchos de ellos le 
hicieron al peatón, al ciclista y al pasajero en el Metro y Metrobús. Su aparición a ras de piso fue además una 

respuesta a la contingencia ambiental en la CDMX, pero una semana más tarde volvieron a sus camionetas, sus 
choferes y sus escoltas. Nos dicen que ahora quieren repetir el numerito, con el apoyo de los senadores, quienes 

poco han aportado en favor de la movilidad y el combate a las emisiones, nos comentan.  
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Esquivel regresa a la novela 

La diputada y escritora Laura Esquivel solicitó licencia para poder terminar la tercera parte de la historia de Tita, 
quien fuera su personaje principal en la novela Como agua para chocolate. La diputada “tejedora” regresará a los 

trabajos legislativos hasta el próximo año, es decir, hasta el mes de febrero, cuando inicia el segundo periodo 
ordinario. Doña Laura, fiel a Morena de Andrés Manuel López Obrador, optó en esta ocasión por guardar en su 

curul la cartulina con la leyenda “recomponiendo el tejido social”, así como su estambre y agujas, aquellas que sacó 

en noviembre de 2015 cuando esta casa editorial la captó bordando chambritas en el salón de plenos de San 
Lázaro.  

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
CON RAZÓN Luis Videgaray tenía tanta prisa por irse: no hubiera tenido cara para presentar la bomba de tiempo 

que dejó como paquete económico 2017.  
 

AL NOMBRAR a José Antonio Meade en la Secretaría de Hacienda, Enrique Peña Nieto prometió que en el 

presupuesto del próximo año el gobierno sería quien se apretaría el cinturón, no la sociedad. Pero, por lo visto, 
fueron sólo bonitas palabras del Presidente. NO ES SÓLO porque este sea el Presupuesto más austero-con un 

recorte de 239 mil millones de pesos-, sino que el sacrificio tendrán que enfrentarlo los ciudadanos con menos 
obras de infraestructura, menos camas en hospitales, menos escuelas, menos apoyos para el campo.  

 
HABRÁ menos inversión y ¿qué creen? ¡Más recaudación! Y como no se ve de dónde van a salir nuevos 

contribuyentes, eso significa que se le va a corretear más a los mismos de siempre. PERO, BUENO, podría ser 

peor: podría estar lloviendo.  
 

POR CIERTO, en Los Pinos se preguntan hasta dónde llegará la onda expansiva de la caída de Videgaray. DICEN 
QUE uno de los damnificados podría ser Francisco Guzmán, jefe de la Oficina de la Presidencia y muuuy cercano al 

ex secretario de Hacienda. A esa posición llegó hace apenas un año, en sustitución de Aurelio Nuño.  

 
¿CUÁL CREEN que es el sindicato más opaco y que más se resiste a cumplir con la nueva ley de transparencia? En 

efecto: el sindicato petrolero. DESDE QUE el 6 de mayo entró en vigor el nuevo ordenamiento, el gremio que 
encabeza Carlos Romero Deschamps-y todos aquellos que reciban recursos públicos-están obligados a 

transparentar el uso de esos dineros.  

 
Y VAYA que los sindicatos han despertado la curiosidad ciudadana, de acuerdo con el INAI, hasta ahora se han 

presentado 448 solicitudes de información, de las cuales el 20 por ciento las ha acaparado el SNTE. EN TANTO, 
aunque sólo ha recibido 23 consultas, el sindicato petrolero no se ha dignado a contestar una sola, por lo que los 

comisionados del INAI ya están tomando cartas en el asunto.  
 

SE TOMÓ su tiempo, pero finalmente la Comisión Anticorrupción panista decidió ir en contra de dos auténticos 

pájaros de cuenta: Guillermo Padrés y Margarita Arellanes. AMBOS personajes resultan insostenibles para el PAN 
de Ricardo Anaya, quien por lo visto no quiere dejarle al priista Enrique Ochoa la bandera del combate a los 

corruptos. A ver de qué cuero partidista salen más correas contra la impunidad.  
 

(Redacción, página 10) 
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